

¿Cuál paz ciudadana?

El doctor Sergio Peña y Lillo, en una carta de apoyo al sacerdote Raúl Hasbún publicada hace algunos días en un matutino, afirma que Chile necesita "volver a esa paz ciudadana y a esa prosperidad que fueron, en años recién pasados, el orgullo de nuestra nación".

Estoy seguro de que el señor Peña y Lillo no quisiera volver a la "paz ciudadana" de la época de los detenidos-desaparecidos que fueron lanzados al mar frente a San Antonio y otros puntos de la costa chilena, según el lacónico informe oficial de las Fuerzas Armadas y Carabineros que se originó en el acuerdo de la mesa de diálogo.

Esa forma de "paz ciudadana" no podría ser motivo de orgullo para nuestra nación. Seguramente el autor de la carta no tuvo en cuenta la información de los lanzados al mar, que la gran prensa ha manejado en un bajo tono, con silenciador, sin reacción moral, como para que ni siquiera se percate bien de ello un siquiatra de tanta sensibilidad (autor de un excelente libro sobre la angustia) como es el doctor Peña y Lillo.

Parceiera que la preocupación moral está hoy con-

tes. Se rodea a la justicia de toda suerte de prevenciones que la debilitan y que presionan sobre el ánimo de los jueces. Todavía cuesta entender que lo único excesivo en toda esta historia es el salvajismo de los crímenes cometidos, que aún están impunes.

El abogado Juan Subercaseaux ha dicho, con razón, que todavía no hay una sola condena por torturas o por detenidos desaparecidos. El jefe de la DINA fue condenado a sólo 7 años en una cárcel especialmente preparada para él y otros como él. ¿En qué estás entonces lo excesivo de la justicia? En que están siendo procesados algunos que por principio no aceptan que se les procese o cite a un tribunal. Pero supongo que no es posible aceptar eso.

Más bien habría que decir que ha sido una justicia con excesiva clemencia. En nuestro país se puede confirmar oficialmente que fueron fondeados 150 chilenos en el mar, y sucede que fuera de los agradecimientos no pasa nada. A la reacción digna y humana de una diputada de derecha ante tal horror se le hace el vacío en su sector. Un cierto adormecimiento continúa pesando demasiado entre nuestros corazoncitos.

¿Cuál paz ciudadana? [artículo] Julio Silva Solar

Libros y documentos

AUTORÍA

Silva Solar, Julio, 1926-2014

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

¿Cuál paz ciudadana? [artículo] Julio Silva Solar

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)